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а  НАЧАЛОСь все, как мы 
уже говорили, лет семь на-

зад. Нина Васильевна Наумо-
ва, председатель Дзержинской 
ГО, в одной из поездок по до-
стопримечательностям облас-
ти познакомилась с ветераном 
труда Валентином Сергееви-
чем Завольским. Так и хочет-
ся немножко переделать его 
фамилию в «Заводиловский» 
– это ему очень подходит. В 
той поездке он действительно 
был заводилой, рядом с такими 
людьми и остальные движутся 
резвее, улыбаются, становятся 
доброжелательнее друг к другу. 
«Вот бы такого председателя 
в первичку Желнино!» – дума-
ла про себя Нина Васильевна. 
Опытный руководитель, она 
свой замысел тут же начала 
реализовывать. Сначала разуз-
нала о нем поподробнее. Ока-
зывается, Валентин Сергеевич 
был депутатом поселкового 
Совета, возглавлял совет мо-
лодежи Желнино, командовал 
народной дружиной, в библио-
теке и клубе считался правой 
рукой их руководителей. «Та-
кие активные люди нам очень 
нужны»,- вспоминает Нина Ва-
сильевна. И вскоре Валентин 
Сергеевич получил список из 14 
человек, якобы составляющих 
первичную организацию инва-
лидов поселка.

Почему якобы? Да пото-
му, что пятеро из того списка к 
тому времени ушли в мир иной, 
но продолжали числиться в со-
ставе первички. Так что, если 
вычесть их из общего состава и 
вспомнить, что сегодня в орга-
низации 42 (живущих!) челове-
ка, то получается, что первичка 
выросла аж почти в шесть раз. 
Замечательный результат! 

Вот как вспоминает о на-
чальном периоде работы пред-
седателем Валентин Сергеевич 
Завольский:

– К каждому новому члену 
ВОИ я приходил лично. Про-
сто ходил по домам и расспра-
шивал, как живется людям с 
ограниченными возможностя-
ми, объяснял, какие права и 
льготы есть у инвалидов, какую 
помощь может оказать Всерос-
сийское общество инвалидов.

Надо сказать, что в Желни-
но сейчас около 900 жителей. 
Так что добрые вести в посел-
ке разносятся быстро. Недаром 
Нина Ивановна Галкина пошу-
тила, что новых людей с инва-
лидностью приходилось выяв-
лять «по слухам».

НИНА ИВАНОВНА – одна 
из первых, кто поддержал 

Валентина Сергеевича. Появи-
лись и другие помощники: Та-
тьяна Васильевна Миронова, 
Татьяна Сергеевна Баринова, 
Ирина Георгиевна Луканова, 
Владимир Михайлович Видяев, 
Нина Александровна Пущиен-
ко. Мне повезло, что со всеми 
удалось познакомиться. Пред-
седатель Н.В. Наумова пригла-
сила их в городское отделение 
ВОИ, и каждый с удовольстви-
ем вспоминал свои первые 
годы сотрудничества с обще-
ством инвалидов, рассказыва-
ли и о дне сегодняшнем.

– Внутри организации у нас, 
как и у всех, есть совет, актив, 
на который я и опираюсь, – рас-
сказывает В.С. Завольский. – 
Сообщаю коллегам, что наме-
чается какое-то мероприятие, 
и прошу оповестить всех сосе-
дей, знакомых. Для информи-
рования использую даже и га-

зеты: каждую неделю разношу 
местные издания по почтовым 
ящикам. Инвалиды хотят быть 
в курсе дел, узнавать все новос-
ти в социальной сфере. Часто 
ходим на концерты, ездим на 
экскурсии. Из последних были 
поездка в Муром и в Сартаково.

– В первичках такие меро-
приятия проходят даже лучше,– 
подчеркивает Н.В. Наумова. – В 
целом по городской организа-
ции сложнее собрать инвали-
дов, а в первичках люди друж-
ные и сплоченные.

МЫ встретились вскоре пос-
ле Дня Победы. И, разу-

меется, разговор сразу зашел 
о том, как праздновали его в 
этом году. Праздник начался с 
субботника. Накануне 9 Мая 
желнинцев старшего поколе-
ния В.С. Завольский пригласил 
к обелиску, установленному 
в честь погибших земляков и 
родственников нынешних жи-
телей поселка. Вооружившись 
подходящим инструментом, 
участники субботника очистили 
всю территорию вокруг памят-
ного знака, чтобы праздничное 
настроение ничем не омрача-
лось. И действительно, все по-
лучилось. Были и митинг, и свой 
Бессмертный полк. Дети подго-
товили концертную программу, 
растрогавшую всех присутству-
ющих.

К обелиску тогда пришли 
почти все члены общества ин-
валидов. Для них это традиция 
– вместе отмечать государ-
ственные праздники. Да и лич-
ные – дни рождения, юбилеи, 
другие знаменательные даты 
– без друзей не обходятся. Пер-

вичная организация обязатель-
но преподнесет подарок, тут 
же возникает звонкая песенная 
мелодия, и веселье набирает 
силу! 

КСТАТИ, без песен не обо-
шлось и во время нашей 

встречи. Заложено, видимо, в 
желнинцах это объединяющее 
песенное начало. Да так склад-
но у них выходит, что Нина Ва-
сильевна Наумова начала по-
думывать о создании ансамбля 
под эгидой Дзержинской ГО. 
Прежний коллектив, к сожале-
нию, перестал существовать: 
нет уже тех людей, которые со-
ставляли его костяк. Что ж, сме-
на им будет достойная.

А пока местные певуньи со-
бираются у себя в поселковой 
администрации. Мария Нико-
лаевна Почайкина, глава ад-
министрации, предоставившая 
им хорошее помещение в этом 
здании, помогает и в других ор-
ганизационных делах. С благо-
дарностью за помощь желнин-
ские инвалиды говорят также о 
депутате городской Думы Дзер-
жинска Константине Юрьевиче 
Фокине, о депутате Госдумы Ва-
диме Евгеньевиче Булавинове. 
Вадим Евгеньевич, например, 
помог установить около церкви 
на проезжей части так называ-
емых «лежачих полицейских». 
На остановке поставлен пави-
льон, чтобы было комфортно 
дожидаться транспорта, спря-
таться от дождя или просто от-
дохнуть.

Как легко понять, депутаты 
и администраторы не просто 
так задумались о «лежачих по-
лицейских» и остановочных 

комплексах. Должен быть на-
чальный импульс, чтобы ра-
ботать в этом направлении. 
Импульсом послужило обраще-
ние инициативной группы ин-
валидов и лично председателя 
первички В.С. Завольского. Да 
и после приходилось контроли-
ровать выполнение обещания. 
Зато и успех закономерен. 

тЕПЕРь желнинцев волнуют 
другие проблемы. Ирина Ге-

оргиевна, к примеру, на нашей 
встрече заговорила о медицин-
ской помощи на селе. Кажется, 
и российское правительство 
наконец-то поняло, что сель-
ское население лишилось бы-
строй и эффективной помощи 
после ликвидации фельдшер-
ских пунктов. Да, городская по-
ликлиника лучше оснащена, в 
ней работают самые разные 
специалисты по здоровью. Пе-
риодическое обследование 
позволяет выявлять тех, кто 
нуждается в госпитализации 
и определять их в больницы. 
С конца прошлого года шесть 
человек из Желнино таким об-
разом попали на стационарное 
лечение в медицинские учреж-
дения Нижнего Новгорода. Но 
ведь помощь востребована 
ежедневно. Казалось бы, не-
сложные процедуры – померять 
давление, вовремя сделать 
укол, а сколько пользы они при-

носят людям! Поэтому и ставит 
желнинская первичная орга-
низация инвалидов вопрос о 
возобновлении работы фельд- 
шерского пункта.

А пока они помогают друг 
другу сами. Давление померять 
с нынешними тонометрами 
может любой, да и другое уни-
версальное средство – доброе 
слово утешения – действует 
безотказно. Ирина Георгиевна 
и Татьяна Сергеевна живут ря-
дом и, естественно, нет-нет, да 
и заглянут в соседское окно: 
как, мол, сегодня самочув-
ствие? Нина Ивановна несколь-
ко лет ухаживала за больной 
подругой, целые дни порой про-
водя у нее дома. Кстати, имен-
но та оставила им в наследство 
песенный букет из хороших, за-
душевных мелодий.

тАК ЖЕ заботливо повели 
себя желнинцы, когда слу-

чилась беда в городской орга-
низации ВОИ. Два дня (в вы-
ходные!) горячая вода хлестала 
с потолка. Нина Васильевна 

Всё уже решено…

Первичная – значит, первая ступенька в струк-
туре любой организации, формирующих все 
общество инвалидов в целом. И от того, как 
складывается работа в первичке, часто судят о 
деятельности общества ВОИ всего района или 
города.
Если подходить с этой меркой, жители поселка 
Желнино, что возле Дзержинска, очень высокого 
мнения о ВОИ. Судите сами. За семь лет пер-
вичная организация этого общества увеличилась 
втрое! С 14 до 42 человек. Она объединяет две 
трети людей с инвалидностью в поселке. И, есте-
ственно, стремительно выдвинулась в Дзержин-
ской ГО ВОИ в число лучших среди 74 первичек. 

√   Основа ВОИ

едва смогла открыть дверь в 
помещение. Испорченным ока-
залось почти все швейное обо-
рудование, на котором обуча-
лись инвалиды и шили что-то 
для подарков на праздники. По-
портилось и многое другое. Так 
вот, В.С. Завольский с друзьями 
помогали чем могли: спасали 
мебель, очищали стены, ремон-
тировали то, что еще поддава-
лось ремонту.

Беда тоже объединяет, го-
ворят в народе. Сделав глав-
ное, инвалиды теперь рассчи-
тывают на помощь организаций 
и учреждений в его основа-
тельном ремонте. Не дело, что 
крупнейший после областного 
центра город имеет такой офис 
ВОИ.

И     В ЗАКЛЮЧЕНИЕ встречи 
я задала вопрос, каюсь, 

провокационный. Напомнив со-
бравшимся, что скоро в первич-
ных организациях ВОИ начнет-
ся отчетно-выборная кампания, 
спросила, кого видят предсе-
дателем такой организации в 
Желнино? Все дружно назвали 
Завольского и даже руки подня-
ли, как при голосовании. Итак, 
все уже решено…

Светлана ИСаКОВа
На СНИМКах: члены пер-

вички п. Желнино (второй 
слева В.С. Завольский); суб-
ботник накануне дня Победы.


